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香港日前爆出自「佔中」之後最大
規模的暴亂，「本土民主前線」、
「熱血公民」藉詞幫助小販維護特色
夜市，故意製造激烈衝突，一班暴徒
戴着口罩瘋狂攻擊現場警員，並且用
磚頭拋擲、追打警員，造成大批警
員、記者、市民受傷。從當日一班暴

徒的裝備、行動，以及有小貨車不斷向暴徒補給物
資，在在顯示這是暴力「本土派」有組織、有預謀策
動的一場暴亂。其中「熱血公民」的黃洋達、「本土
民主前線」的黃台仰更是罪魁禍首。這場暴亂已經逾
越了法律的界線，也逾越了市民的心理界線，必須將

暴徒以及幕後指揮的黃洋達、黃台仰繩之以法，否則
香港的法治基石必將蕩然無存。
這場旺角暴亂，引發社會輿論的激烈反彈，大大出

乎「本土派」的意料，甚至在開始時企圖為暴亂迴護
的《蘋果日報》，眼見情勢不利，也立即改變立場，
在社論中假惺惺地批評暴徒一番。至於反對派政客更
加急急與暴徒劃清界線，民主黨及公民黨等先後發聲
明譴責暴力行為，公民黨認為示威者必須為暴力行為
承擔法律後果，其他反對派政黨也裝模作樣的譴責一
番，但很快他們又露出了狐狸尾巴，表示要「要求政
府全面檢討社會嚴重矛盾的深層原因」。很顯然，他
們要將矛頭重新指向政府，已經表態不再參選的何俊

仁也走出來批評政府一番。這種說法非常可笑，難道
他們認為因為政府有過失，所以，發動暴亂，追打警
察，四處縱火、破壞店舖都是合理的，是「可以理
解」？這種邏輯不但荒謬，而且危險，暴露反對派所
謂譴責暴力不過言不由衷。
事實上，「本土民主前線」、「熱血公民」是如何

「煉就」出來的？正是反對派不斷縱容、包庇所衍生
出來的「怪獸」。「熱血公民」是黃毓民及其親信黃
洋達設立，而「本土民主前線」等激進「本土派」亦
是由反對派一手衍生出來。一方面反對派近年掀起暴
力對抗、激進抗爭之風，打開了違法衝擊的「潘多拉
盒子」，「佔中」更是激進暴力的一次總爆發。這股
歪風最終衍生大批激進「本土派」出來，以政治旗幟
作掩護，不斷將暴力升級，反對派正是始作俑者，他
們又怎可能卸責？另一方面，反對派如果不認同暴力
襲擊，早應該出來旗幟鮮明的反對暴力，但他們眼見

激進勢力奇貨可居，可以擔當其政治爛頭卒，所以一
直對他們百般縱容甚至支持，學民思潮就是由公民黨
一手扶植，學聯及一些「本土派」也一直得到反對派
政黨的支持，導致這些組織不斷壯大，最終釀成巨
禍。反對派正是幕後黑手，他們同樣要為旺角暴亂負
責。
不要忘記，公民黨楊岳橋在參選新界東補選時，也
多次表示要與「本土民主前綫」的代表「協調」、
「合作」，而楊岳橋也在網台節目上表示過認同「驅
蝗」行動，擺出一副與激進「本土派」惺惺相惜的姿
態。然而，現在眼見激進「本土派」淪為過街老鼠，
公民黨立即表示譴責暴力，但他們過去的言論都有記
錄在案，又怎可能讓他們輕易與暴力切割？對於這次
旺角暴亂，反對派必須向公眾道歉，而在新東補選論
壇上，各候選人也應該質問公民黨在事件上的立場和
責任。

反對派助紂為虐豈能卸責？ 郭中行

表面與暴徒切割卻提供法援 公民黨是動搖法治幕後黑手

香港踏入猴年剛滿一日，即爆發大規模暴亂，數百名激
進本土派暴徒，藉口支持無牌小販擺賣，在大年初一晚至
大年初二早上有組織、有預謀地在旺角街頭以暴力襲警，
將旺角多處變成戰場，掟磚、縱火、圍警車及阻救援，對
警員甚至記者見人就打，總計長達十個小時的暴亂中，有
近90名警員血灑街頭，另有市民和記者受傷。
特區政府以「暴亂」定性事件，指涉事者為暴徒，絕

不姑息暴力行為。全城強烈譴責旺角暴亂中的暴徒惡
行，多個警務人員工會發聲明，狠斥暴徒無視香港的守
法精神，肆意踐踏法治，認為絕不可以姑息暴徒，並且
應舉報參與者及同謀者。建制派政黨和立法會議員召開
記者會，發表聲明強烈譴責旺角騷亂事件，認為今次事
件是有「本土派」暴徒藉故在旺角引發嚴重騷亂，事件
有組織有計劃，指行為無法無天，危害市民安全，支持
警方嚴正執法，促盡快將涉案人士繩之以法。

公民黨表面與暴徒切割卻提供法律支援
但反對派政黨和議員卻顛倒黑白，竭力為暴徒開脫罪

責。其中公民黨一方面譴責暴力行為，指暴力行為者必須
承擔使用暴力的法律後果，但認為事件原可避免，是政府
處理不當，癥結在於梁振英導致社會撕裂，公民黨梁家傑
就認為，事件演變至此，癥結在梁振英跋扈態度以至社會
撕裂，市民已不再相信，和平理性非暴力手段抗爭有用；
另一方面，公民黨還為暴徒提供法律支援，其中新界東補
選候選人公民黨楊岳橋聲稱，自己當晚徹夜在旺角警署提
供支援。有人質疑他免費為暴力衝擊者提供法律支援，會
造成負面影響。除楊岳橋外，有網民發現網上流傳一個貼
文，指「Gene Bond（伍展邦）與大律師一直在旺角警署
支持被捕人士」，而伍展邦律師就是公民黨成員。
公民黨兩面三刀的虛偽面目，再次暴露其是動搖香港

法治的幕後黑手。公民黨打着「維護法治」的幌子在香
港政壇冒起，卻一直在損害法治。

公民黨是一個品格卑劣的反對派政黨
例如，公民黨與社民連2010年策動「五區總辭，變

相公投」，中央明確指出「五區公投」違憲違法後，
公民黨不但沒有改弦易轍，反而比社民連更激進，提出
所謂「五區公投，全民起義」口號，危言聳聽的背後，
是要搞亂香港，要蓄意挑戰中央。在2014年違法「佔
中」事件中，香港法庭其間數度頒佈針對「佔領」的禁
制令，大批示威者和反對派議員對此視如無物，身為資
深大律師的公民黨主席余若薇辯稱「佔中」屬「公民抗
命」，違反禁制令不代表不尊重法治，甚至是被迫犯法
云云。不久前港大副校長遴選風波以及兩次暴力衝擊港
大校委會事件，始作俑者和幕後黑手都是公民黨，引
起社會各界批評，公民黨主席余若薇公然抵賴說是
「抹黑」，公民黨一邊操縱港大學生暴力衝擊港大校
委會，一邊抵賴，行藏如此鬼祟閃縮，只能說明公民
黨是動搖法治的幕後黑手，是一個品格卑劣的反對派
政黨。

公民黨打着「維護法
治」幌子損害法治
被市民蔑稱為「訟棍黨」的

公民黨慣性地披着法律、專業
外衣損害法治，與港人的整體
利益、根本利益、長遠利益對着幹。回歸以來，公民
黨屢次在居港權問題上發難，不僅給香港社會造成困
擾和重大損失，而且損害香港法治。
人大釋法是《基本法》規定的香港新憲制的重要組成

部分，是「一國兩制」新憲制的法治元素，是保障香港
社會穩健運作的基石。公民黨一貫反對人大釋法，他們
多次導演穿黑袍反人大釋法的鬧劇，打着「維護法治」的
幌子「抗議」人大釋法，公民黨的要害是「以法謀獨」，
這是對「一國兩制」下香港憲制和法治的嚴重損害。
正如美國前總統林肯所說：「可以一時欺騙所有人或

者永遠欺騙少數人，卻不可能永遠欺騙所有的人。」公
民黨兩面三刀的虛偽面目，也不可能永遠欺騙所有的
人。旺角暴亂如一面照妖鏡，再次暴露公民黨是動搖香
港法治的幕後黑手。

黎子珍

旺角暴亂令市民憤慨，社會各界強烈譴責。公民黨一方面譴責暴徒，假惺惺作出與暴力切
割的姿態，一方面卻為暴徒提供法律支援，並將事件歸咎於政府處理欠佳，發酵為騷亂云
云。公民黨兩面三刀的虛偽面目，再次暴露其是動搖香港法治的幕後黑手。

香港文匯報訊（記者 鍾立）在今
年大年初二，立法會新界東補選候
選人周浩鼎到大圍站A出口對出廣
場，與民建聯立法會議員譚耀宗及
葛珮帆，沙田區議員李世榮、董健
莉、招文亮、王虎生、黃冰芬及社
區領袖等，聯合舉行沙田區拜年活

動，並邀請義工扮演財神，齊齊向
市民拜年，迎春接福賀新歲，希望
宣揚「行正路」的精神，香港可以
轉好運。
新界東候選人還包括方國珊、黃

成智、劉志成、梁思豪、楊岳橋、
梁天琦。

周浩鼎大圍拜年 盼港「行正路」轉好運

港大校委會日前再受衝擊，
校委會主席李國章公開斥責某
政黨，是兩次校委會衝擊事件
的幕後推手。從各事件的推

斷，有跡象顯示，港大亂局是該政黨透過精心策劃及部署，一步一
步地干預港大的校政運作。
事實上，自從有報章揭發陳文敏涉嫌包庇「佔中」搞手，縱容及
隱瞞與「佔中」相關的秘密捐款後，該政黨領導層便多次撰寫文
章，批評報章「干預大學遴選副校長」，向該報施壓；更甚的是，
為營造輿論壓力，該黨於2014年牽頭成立「港大校友關注組」，
有組織地向一眾港大校務委員施壓，干預校委會運作，唯一目的，
就是將陳文敏推上港大副校長。
其後，發現文宣未具成效，便策動武嚇。一眾港大學生去年圍堵

校委會的會議室，該黨重量級人士便親自監督整個禁錮過程，更
「披甲上陣」，在旁煽風點火，鼓動及指揮學生包圍校委會成員。
而今年發生的第二次包圍校委會事件，更被校長馬斐森形容為「暴
民統治」，而該黨成員的身影則在圍堵現場，無處不在。
有分析認為，港大亂局並非偶然，該黨選擇在港大攪局，不排除
要在港大法律系樹立勢力吸納新血，承接其一貫的任務，就是濫用
對法律知識的優勢，利用各種法律途徑，以訴訟為名行亂港之實。
香港近年不斷被這種「訟棍」蠶食，無論是莊豐源案或外傭居港

案，該黨領導層都是案件的代表律師，或是訴訟的積極支持者，前
者打開「雙非」湧港產子之門，對本港人口及資源造成壓力，後者
則誘使外傭留港享有港人福利，有耗盡財政儲備之危。此外，一樁
又一樁的司法覆核案，都見該黨蹤影，或協助，或鼓勵市民領取法
援，控告政府。
早前有市民發表聲明，強烈譴責非理性行為，這班愛護港大的人

不想見到百年學府沉淪，相信一眾港人亦不願見香港沉淪。因此，
期望港人能行出來，嚴正指斥該黨操控法治、擾亂香港的惡行。
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陳鑑林昨日表示，周三舉行的「四方會議」，會先由官員解釋公平使
用原則，再讓各方表達意見，但他不期望一次會議就能達成共識，

需要舉行數次才可能有共識。反對派議員已承諾在「四方會議」期間，
不會通過要求點算人數拉布，但他希望反對派議員能夠展示更大誠意，
在更多會議時間不拉布。

下周一約見游說版權方
他並透露，在農曆新年前，網民組織「鍵盤戰線」開出的多項條件，

令版權持有人相當不滿。他將於下周一親自約見版權持有人，游說他們
出席「四方會議」，而法案委員會成員也可以出席。不過，目前最困難
就是如何找到網民代表：「全港所有人士都上網，各有意見，又沒有一
個代表組織，我不知道應向誰發出邀請。」

冀議員勿浪費審議時間
陳鑑林坦言，雖然條例草案未能如期通過，版權持有人仍有法例保

障，但目前審議中的條例草案內容，切合國際新形勢，加上條例委員會
已經做了很多工作，而且設有保障框架，希望議員不要浪費時間，盡快
通過草案。
除了版權條例外，陳鑑林還接下另一個「燙手山芋」，就是要主持財

務委員會審議高鐵撥款申請。他指出，本來3月12日、13日有兩天用來
舉行會議，但他不希望拖到3月中，擔心引起追溯潮，增加建築成本，故
他計劃在本月27日加開8小時會議，令到本月底前的會議時間增至20小
時，希望撥款申請可於本月底表決。
陳鑑林認為，在「正常情況」下，應該有充裕時間審議，並呼籲議員

不要「重複提問」。針對備受爭議的「一地兩檢」的問題，他強調，特
區政府正與內地有關部門協商中，應該先行通過撥款再逐步處理。

橄欖籌備四方會議
網民代表最難邀請

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派不斷拉布，

《2014年版權（修訂）條例草案》通過無期，立法會也因

而大塞車。立法會版權修訂條例草案委員會主席陳鑑林（橄

欖）昨日表示，他計劃下周三下午舉行「四方會議」，希望能

夠解決目前草案的紛爭。他指，反對派議員已經承諾在「四

方會議」舉行期間，不會要求點算出席人數。不過，由於目

前未有一個能代表網民的組織或團體，難以發出邀請，加上

討論內容具爭議性，預計要舉行數次會議才會有「眉目」。

香港文匯報訊（記者 鍾立）在昨日農曆大年初三，工
聯會秉承過往傳統，舉辦新春花車巡遊活動，由立法會議
員陳婉嫻和黃國健帶領九龍東工作團隊，巡迴黃大仙及觀
塘多個地點，向市民拜年兼送上祝福，並向市民派發「如
意風車」飾物，祝願市民轉出「安居樂業」。
陳婉嫻和黃國健率領工聯會的九龍東工作團隊，包括黃
大仙區議員林文輝、莫健榮、譚美普，地區主任何賢輝；
觀塘區議員簡銘東、何啟明，及社區幹事黃鎮健、李嘉
恒、羅靜、黃啟燊，乘坐開篷花車，由黃大仙祠出發，巡
迴黃大仙及觀塘多個地點向市民拜年。

適逢政府將於2月24日公佈新年度財政預算案，工聯會
特別在活動的起步儀式上，向政府送上「金桃」，每個
「金桃」都寓意着市民的訴求，希望預算案能惠及基層市
民及打工仔女，為香港市民帶來安居樂業，使老有所依，
少有所教，幼有所養。
陳婉嫻和黃國健並呼籲特區政府早日落實各項惠民措

施，包括「落實全民退休保障」、「盡快發放低收入家庭
津貼」、「取消強積金對沖」、「標準工時立法」、「劃
一公眾假期」、「增加公屋供應」、「醫療券年齡限制降
至65歲」等。

工聯花車巡遊 九東祝福市民

■陳鑑林昨日和兒子陳俊傑與傳媒新春聚會。 鄭治祖 攝

■■工聯花車巡遊九龍東工聯花車巡遊九龍東，，向市向市
民拜年獻瑞民拜年獻瑞。。

■■周浩鼎初二與一眾民記成員向周浩鼎初二與一眾民記成員向
市民賀歲市民賀歲。。

■工聯會一
行人，大年
初一到政總
向 財 爺 拜
年，希望財
爺在財政預
算案中要回
應 民 生 訴
求。


